## Prix Pascal-Parent à Monsieur Bernard Hétu – 2007



Bernard Hétu détient un doctorat en géographie de l'Université de Montréal. Il enseigne à l'UQAR depuis 1980. Au fil des ans, il a contribué à rebâtir l'équipe professorale en géographie et à développer les programmes d'enseignement dans ce domaine, tant au 1er qu'au 2e cycles. Il a été l'un des artisans de cette popularité de la géographie à l'UQAR.

M. Hétu a contribué à former 13 étudiants à la maîtrise et 3 au doctorat. Il a aussi été l'un des principaux organisateurs de MobilUQ, qui donne l'occasion à des étudiants en géographie, provenant de plusieurs constituantes UQ, de recevoir en été une formation intensive tout en se familiarisant avec des thématiques propres à l'Est du Québec: les cours d'eau, les avalanches, l'érosion côtière, la gestion intégrée de l'environnement, etc.

Le géographe Bernard Hétu est l'un des rares spécialistes de la dynamique des versants, tant au Québec que dans la francophonie. S'intéressant à la dynamique des versants en milieu froid, il a surtout travaillé dans les monts Chic-Chocs, en Gaspésie, mais aussi en Hudsonie, dans les Pyrénées, les Alpes et les Andes. Il est reconnu par l'Association canadienne des avalanches comme principal intervenant en matière d'avalanche dans l'est du Canada. Il a également contribué à l'avancement des connaissances sur la déglaciation et les variations du niveau marin dans l'Est du Québec.

M. Hétu a supervisé des étudiants qui ont maintenant des rôles importants à jouer dans les politiques environnementales, par exemple Dominic Boucher, coordonnateur du Centre d'avalanches de la Haute-Gaspésie, et Nathalie Jacob, analyste des politiques pour le Secteur des sciences de la Terre, au ministère des Ressources naturelles du Canada, à Ottawa.